
Europe : paroisses, sanctuaires, 
accueillez une famille de réfugiés !  

Devant l'afflux des réfugiés en Europe, le pape François appelle à l'action : que 

toute paroisse ou communauté, ou sanctuaire, accueille une famille, ce sera un 

geste de "miséricorde". 

Rome, 7 septembre 2015 (ZENIT.org) Anita Bourdin  

Le pape François appelle les paroisses d'Europe à accueillir chacune une famille de réfugiés 

: un geste de miséricorde placé sous le patronage de la bienheureuse Mère Teresa de 

Calcutta. 

Après l'angélus de midi, dimanche 6 septembre, le pape a lancé cet appel place Saint-

Pierre, alors que des milliers de réfugiés frappent à le porte de l'Europe, par terre et par 

mer. 

Le pape a appelé à l'action en disant : « Chers frères et sœurs, la Miséricorde de Dieu se 

reconnaît au travers de nos actions, comme en a témoigné la vie de la bienheureuse Teresa 

de Calcutta, dont c’était hier l’anniversaire de la mort. Face à la tragédie de dizaines de 

milliers de réfugiés fuyant la mort, à cause de la guerre et de la faim, et sont en marche 

vers une espérance de vie, l’Evangile nous appelle, nous demande à être "proches" des plus 

petits et des laissés-pour-compte. A leur donner une espérance concrète. Leur dire 

"courage, patience !..." ne suffit pas. L’espérance chrétienne est combattive, avec la 

ténacité de celui qui avance vers une destination sûre. » 

Voici ce qu'il demande aux catholiques – paroisses, religieux, sanctuaires –, à commencer 

par son diocèse : « Ainsi, en vue du Jubilé de la Miséricorde, je lance un appel aux 

paroisses, aux communautés religieuses, aux monastères et aux sanctuaires de toute 

l’Europe à manifester l'aspect concret de l’Evangile et accueillir une famille de réfugiés. Un 

geste concret pour préparer l’Année sainte de la miséricorde. Que toute paroisse, toute 

communauté religieuse, tout monastère, tout sanctuaire d’Europe héberge une famille, à 

commencer par mon diocèse de Rome. » 

Il s'est spécialement adressé aux évêques européens : « Je m’adresse à mes frères évêques 

d’Europe, de vrais pasteurs, pour que dans leurs diocèses ils soutiennent mon appel, 

rappelant que la miséricorde est le deuxième nom de l’amour : "Chaque fois que vous l’avez 

fait à l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait" (Mt 25,40). » 

Enfin, le pape a annoncé l'initiative des deux paroisses du Vatican : « Ces jours-ci, les deux 

paroisses du Vatican accueilleront elles aussi deux familles de réfugiés.  


